



Communiqué de presse
PAL/1964
PI/1516

**LE SEMINAIRE INTERNATIONAL DES MEDIAS SUR LA
PAIX AU MOYEN-ORIENT S'OUVRE AUJOURD'HUI A
SEVILLE**

Le Secrétaire général adjoint à la communication et à l'information, Shashi Tharoor, a ouvert aujourd'hui à Séville, en Espagne, le Séminaire international des médias sur la paix au Moyen-Orient, en donnant lecture d'un message du Secrétaire général de l'ONU, Kofi Annan. Dans ce message, le Secrétaire général a souligné que ce séminaire se tenait dans une conjoncture particulièrement critique et qu'il était extrêmement urgent de donner un nouvel élan aux efforts visant à établir une paix juste, durable et globale au Moyen-Orient. Evoquant l'impasse dans laquelle semblent se trouver les négociations entre Israéliens et Palestiniens et l'escalade de la violence, il a vivement exhorté la communauté internationale à continuer à exercer une pression sur les parties au conflit pour qu'elles fassent preuve de plus de retenue, évitent de nouvelles escalades de la violence, respectent le droit international et honorent leurs engagements au titre de la Feuille de route.

Le Secrétaire général affirme dans son message que les actions entreprises par Israël – y compris, les actions militaires et l'usage disproportionné de la force, la construction d'un mur de séparation, la démolition des maisons et la multiplication des colonies de peuplement – ne servaient qu'à aggraver la misère quotidienne des Palestiniens et à affaiblir l'aptitude de l'Autorité palestinienne à s'acquitter de ses responsabilités, y compris la responsabilité de prévenir la violence. Il a également affirmé que le raid aérien israélien contre la Syrie marquait une escalade grave du conflit dans une région qui vit déjà dans un état de tension. Toutefois, a-t-il ajouté, ces actions ne justifient nullement les attentats-suicides à la bombe qui sont perpétrés par des factions palestiniennes. Il faut mettre un terme à ces actes de terreur immoraux, a lancé le Secrétaire général.

Dans ses remarques liminaires, Shashi Tharoor, qui anime également ce séminaire, a rappelé aux participants que la mise en œuvre de la Feuille de route était devenue pressante au moment où les événements qui se déroulent dans la région posent un défi aux Nations Unies. Il a formulé l'espoir qu'en favorisant le dialogue, ce séminaire contribuerait au rétablissement de la paix au Moyen-Orient. Un message de bienvenue a été également prononcé par M. Gaspar Zarrias, en sa qualité de Conseiller à la présidence du Gouvernement autonome d'Andalousie, qui coparraine la manifestation.

Le séminaire, qui a pour thème «Vers la solution de deux Etats», réunit pendant deux jours plus de 40 participants, y compris d'anciens et actuels responsables israéliens et palestiniens, des personnalités de haut niveau des Nations Unies et des experts internationaux et des représentants des médias internationaux. Il est organisé par le Département de l'information des Nations Unies (DPI) conformément à une résolution de l'Assemblée générale de décembre 2002.

* *** *